

# LA OLIBIVA.

PERIÓDICO DE POLÍTICA, LITERATURA É INTERESES MATERIALES.

AÑO I.

SE PUBLICA

por ahora los miércoles y sábados. Contiene además de la sección doctrinal, cuantas noticias de interés general, provincial, y local, halle en los periódicos nacionales y extranjeros y en su correspondencia particular. Insertará los artículos que se le remitan si los halla conformes á su plan; y no se devolverán.

SABADO

26 DE JULIO DE 1856.

SE SUSCRIBE

en Vigo, calle Real, núm. 11, al mes 3 reales: EN LOS DEMAS PUNTOS 18 rs. el trimestre directamente y 20 por los comisionados que figuran en la lista de la 4.ª plana del número último de cada trimestre: en ULTRAMAR y el ESTRANJERO 34 rs. semestre y 100 por año. La correspondencia franca con sobre Al Administrador.

NUM. 51.

VIGO 26 DE JULIO.

Los sucesos de Madrid dejaron una impresion dolorosa en nuestra alma, y aunque hasta cierto punto no nos cogieron de sorpresa, ni esperábamos otro resultado, sin embargo, pasaron por delante de nuestros ojos como un encanto.

Anegadas en sangre de hermanos las calles de la capital, relegadas á la miseria y á la horfandad tantas familias de ciudadanos, natural es que sintamos en nuestro corazon una pena, que con estos vaivenes y querellas se aleje de nuestro ánimo la esperanza de ver un día feliz y venturosa á la madre patria.

No obstante, debemos ser francos, el nuevo gabinete no puede ser reaccionario, no puede ser lo que se han figurado algunos hombres de ominoso recordar, los adeptos de la administracion derribada en julio de 1854.

Haciendo abstraccion de palabras y de programas, porque en este mundo todo es mudable, habiéndose subrogado en lugar de la inercia la movilidad, vivimos firmemente persuadidos, y acaso será una ilusion mas, que el general O'Donnell no quiere, no puede desandar el camino que ha corrido desde que emprendió su marcha en el campo de Guardias: se colocaria en una pendiente que por la invencible ley de la gravedad se deslizaria hasta la sima que hay á su pié dispuesta á tragarse, arrastrando consigo á todos sus compañeros de armas.

Es su vista demasiado perspicaz para que no la vislumbre, y su razon bastante fria para que pueda alucinarse. La historia contemporánea nos presenta hombres de un inmenso poder, de una voluntad determinada, de un prestigio incontrastable, y llegó el día señalado por el dedo del destino y se volvieron á la nada; se abrieron como las peñas tocadas por la vara de Moises para brotar agua.

Aparte de estas indicaciones, la severidad de principios del Sr. Rios Rosas y su firmeza de carácter es una garantía mas para convencernos que no habrá reaccion, aunque no desconocemos las grandes dificultades con que tendrán que luchar y que tras una oleada se levanta otra desapareciendo sucesivamente en la playa, mientras el viento no calma.

De esto mismo desconfian esas gentes de la inmoralidad, que no ven la situacion á su manera para echarse sobre la presa como buitres, que todo lo destrozan y tragan.

No se descuidan, sin embargo, y aunque son muy pocos los destinos que ocupan los progresistas, aunque la mayor parte se apresuraron á dimilitarlos, se les figura que se les escapan de las manos; sus negras fauces sedientas de ambicion y de mando no les permiten esperar un instante; y por eso los vemos apelar á sus malas artes, á la calumnia y á la falsedad, que es su tema obligado, suponiendo planes groseros á los que nadie que tenga sentido comun puede dar asenso á no ser que sea cómplice en la invencion de semejantes farsas.

Sea así enhorabuena; nunca nos deslumbró la fortuna, ni nos abatió la desgracia; y hoy por hoy ningun motivo tenemos para amilanarnos. En su día diremos á la faz del país, de las Cortes y del gobierno, las razones que tengan para sus desmanes cuando no hay otro recurso, otro motivo racional, que la ambicion de unos cuantos miserables, de esos proteos políticos que en julio de 1854 llamaban perdidos á los valientes de Vicálvaro y decian de sus generales que por una desapoderada ambicion trataban de parodiar las guerras intestinas de América; que entonces daban listas de proscripcion y que ahora tambien ayudaron á confeccionarlas; en fin, diremos la verdad muy alta, porque podemos decirla, porque podemos hacer cargos irrecusables, aunque por hoy la prudencia nos aconseje el callarnos.

Se estampó en cierto colega de la localidad en un suelto de fondo, que, despues del desenlace de los sucesos de

Madrid y de la Coruña, se tomaron por las autoridades militares y civiles algunas medidas, porque unos cuantos deseaban parodiar los escándalos de Castilla, y que no dice de donde partian las instrucciones. ¡Que escritores!!! ¡Que decoro!!! La Gaceta de Oñate no ha calumniado tanto.

A nombre del pueblo liberal de Vigo, de Pontevedra, de toda Galicia, arrojamos al feo rostro del calumniador tan sacrilegas palabras. En Vigo, ni en Galicia toda, hay incendiarios. La venganza ó la adulation dictó esas palabras, ofendiendo á un pueblo que en mas de una ocasion y en medio de la fiebre revolucionaria y del furor del combate, respetó hasta las personas de los enemigos de la libertad, y que sin autoridades supo guardar el mayor orden.

Deber es, pues, de la autoridad averiguar quiénes eran esos incendiarios y quiénes daban esas instrucciones, para que se les castigue como enemigos de la sociedad, y sino á los autores de tan negras calumnias; porque ya es hora de que cese la agitacion, que se deje de sembrar el espanto con especies alarmantes, que desacreditan al gobierno y á la autoridad, y que sin duda no tienen mas que un fin jesuítico ó una mira de caciquismo feudal.

Parece que un ambo de cierto pueblo, por hacerse los mártires ó por diferir el pago de alguna letra, abandonaron sus casas a las primeras noticias de los sucesos de Madrid, dejando unas cartas diciendo que lo hacian por haberse proclamado en la Corte la República Roja: en esta digeron, porque en la capital se queria proscribir y decapitar; y fuera de aqui aseguraron, segun nos contaron que estaban señaladas con cruces rojas las casas que debian incendiarse. Con tan brillantes méritos es muy regular se apresuren á pedir algo, ó que se le haga favor á uno de ellos en cierta cosa que sabemos.

Nuestro digno gobernador civil, Sr. Somoza, hizo dimision del mando el mismo día que se publicó la ley marcial.

D. Daniel Carballo, director segun parece de *La Nacion*, periódico vicálvarista no ha fallado un momento del lado del general O'Donnell cuando las últimas ocurrencias. Se dice que en recompensa de sus méritos le nombrarán gobernador de provincia. ¿De que revolucion vendrá á ser ahora *eco* *La Nacion*?

En Lugo, segun vemos en el *Boletin oficial* de aquella provincia, se restableció el orden completamente.

En la Coruña, con auencia de la autoridad, se abrió una suscripcion para socorrer á la desgraciada familia del nacional muerto en la refriega habida allí estos días.

Ha sido nombrado secretario del gobierno de la Coruña, D. Ramon Saavedra, y oficial del mismo D. Carlos Taboada.

El ex-gobernador Keiser ya salió de la Coruña.

El capitán general de Galicia Sr. Ruiz sigue arrestado.

Sentimos que nuestro querido hermano *El Clamor de Galicia* haya tenido que abandonar por ahora su carácter político, y nos alegraremos vuelva pronto á ayudarnos á combatir á los enemigos de la patria y de la libertad que á la sombra del actual gobierno piensan volver á tirarnos.

De varios periódicos de la corte tomamos los pormenores siguientes:

Segun dice *La Nacion*, el Sr. Romero Ortiz, gobernador de la provincia de Toledo, ha estado durante los calamitosos días que acabamos de pasar á las órdenes del gobierno que S. M. se dignó nombrar en uso de su régia prerogativa. Personas importantes de aquella provincia nos dicen á nosotros lo contrario. El Sr. Romero Ortiz, lejos de apoyar al gobierno detuvo el correo; no dió curso á la *Gaceta extraordinaria* en que se publicaban los nombramientos de los nuevos ministros, bajo pretexto de que pudiera ser apócrifa; permitió que

por sus subordinados se dirijiesen oficios á los pueblos escitando á la rebelion; y últimamente, cuando vió asegurado el triunfo del orden, hizo renuncia, no sabemos ante quien, y se despidió de la provincia por medio de una alocucion en que decia, que, no pudiendo ser útil en la presente situacion, se retiraba.

Ninguna animosidad nos mueve contra el Sr. Romero Ortiz, pero queremos que no se tergiversen los hechos, y que aparezca siempre y en todo la verdad.

La lucha entre el ejército y la Milicia (dice *La Iberia*) que empezó en la plaza de Oriente y la de Santo Domingo, segun noticias ciertas que acabamos de recibir de persona adicta al nuevo gobierno, se entabló del modo siguiente: A uno de los cazadores de Madrid, en uno de los movimientos, se le escapó involuntariamente un tiro, que fué á parar á una de las casas de la calle de los Caños. Aquello se tomó por la señal del combate, é inmediatamente contestaron los nacionales del tercero de ligeros, entablándose al punto la lucha que por mucho tiempo llorará Madrid.

La España se lamenta de que *La Epoca* se manifieste partidaria de una política liberal y conciliadora, y lleva muy á mal que este periódico defienda la desamortizacion. No extrañamos esta conducta de *La España*, así como la de *El Parlamento* y demás periódicos moderados, que ya empiezan su oposicion al gobierno, porque no se coloca en el terreno que ellos ocupaban: ¡es tan natural que deseen volver a los tiempos de Sartorius! Pero el gobierno, obrando lógicamente, no puede acudir á sus exigencias, porque todos ó la mayor parte de los individuos que le componen, protestaron contra aquella administracion, y han votado las leyes que hoy se pretende derogar. Obrar como quieren *La España* y *El Parlamento*, sería dar una muestra señalada de inconsecuencia, y renegar de su pasado. ¿Querrán hacer inconsecuente al gobierno los que tanto enaltecen el principio de autoridad?

Casi todos los periódicos moderados dan la noticia de que se han hecho muchas prisiones, y de que la policia anda buscando á determinadas personas. Como estas noticias no son ciertas, segun vemos, y se dan con tanta insistencia, sospechamos si será un modo indirecto de llamar la atencion del gobierno hácia personas ó cosas en las que quizá no habrá pensado. Si este sistema tiene por objeto hacer descargar las iras del poder sobre ciertas personas, y principiar una época de proscripcion y de venganza, digase así claramente, y sabremos á que atenernos; sino tiene objeto alguno, ¿por que se hace?

Los moderados que tanto blasonan de generosidad y nobleza, debian comprender que su conducta en este caso es ó muy ligera ó poco generosa, puesto que semejantes rumores no debian acojerse sin fundamento.

Hemos oido asegurar que el duque de la Victoria ha resuelto permanecer en Madrid, y que ya ha tomado casa al efecto.

Parece que el Sr. Luzuriaga no acepta el ministerio de Gracia y Justicia, el cual se dice será conferido al Sr. don Cirilo Alvarez.

En Fomento solo ha hecho dimision el Sr. Ugarte, diputado á cortes.

Carece de todo fundamento, segun la *Epoca*, la noticia dada por un periódico de que el Sr. Bravo Murillo iba á ser nombrado representante de España en Inglaterra. Nuestro citado colega no cree se haya pensado ni un momento en separar al Sr. D. Antonio Gonzalez.

Ayer no habia contestado aun el Sr. Olóza por el telegrama á la noticia del cambio de gabinete. Todo lo que se diga sobre la embajada de Paris es todavia prematuro, así como las demás variaciones que se anuncian en el cuerpo diplomático. El ministerio parece resuelto á no hacer separaciones.

Otro de nuestros colegas da por acordado que el señor conde de Reus sucederá al Sr. Serrano Dominguez, capitán general de los ejércitos nacionales, en el mando superior militar de Castilla la Nueva.

El viernes se encontraron cien fusiles que habia escondidos en la plazuela de San Nicolás.

Ayer tarde empezaron las visitas domiciliarias para buscar mas de cuatro mil que no han sido entregados.

El pueblo de Madrid tiene muchas víctimas que llorar despues de las jornadas últimas: ha perdido muchos hijos, muchos padres, muchos soldados, esperanza futura de sus infelices familias. En cambio la patria tendrá que aumentar sus crecidos presupuestos para satisfacer los numerosos ascensos concedidos al ejército.

Al derramamiento de sangre sigue la imposicion de tributos cada vez mayores.

Si pudiera desentrañarse, dice *La Iberia*, el móvil que á muchos ha conducido á palacio, es posible que al lado de la lealtad que á los mas guiaba para defender la mansion real, se hallasen otros que, llevados de su acendrado y patriótico miedo, fuesen á cobijarse á la sombra del palacio en la seguridad de que allí no corrian riesgo alguno.

En *La Epoca*, diario del gobierno, se leen las siguientes líneas que son muy significativas por cierto:

Vanas fueron nuestras esperanzas como nuestras protestas. No se ha querido conciliacion. Despues del triunfo, nosotros la queremos, y sin desconocer que hoy no es ya posible la misma política que hace tres dias aconsejábamos, pediremos se respeten todos los principios fundamentales en que descansa la verdadera monarquía constitucional y la libertad española. Cualesquiera que sean las modificaciones que haya que introducir en las instituciones y en las leyes, la prensa, la tribuna, la desamortizacion, una milicia de hombres que tengan que perder en debida proporcion y en las poblaciones de importancia, quedará, como haya un resto de cordura en el partido liberal.

Hoy no tendremos la libertad que habíamos tenido si el conde Lucena hubiese sido poder en junio de 1854; pero sien-





# SECCION DE ANUNCIOS.

Los anuncios se admiten en la Administración, calle Real, núm. 14. Pueden también enviarse en carta franca con el importe en sellos de franqueo. Los comunicados se insertarán a precios convencionales.—Un número suelto 8 cuartos.

## VENTA DE UNA CASA.

A voluntad de su dueño se vende la casa número 16 de la Rua de la Lama. Sus vistas dominan la mejor parte de la bahía y campiña. En la administración de La Oliva darán razón.

SE VENDE LA CASA NUM. 55 EN LA CALLE del Buraquino, con muy buenas vistas a la mar y libre de toda pensión. Don Florencio Perez, profesor de la escuela pública de esta ciudad, dará razón.

## CASA DE CAMPO.

Se alquila una casa de campo completamente amueblada en el lugar de las Traviesas; reunidas ventajas de hallarse situada en la carretera que va de esta ciudad a Bayona y próxima a la mar. Don Indalecio Rubin de Velazquez dará razón.

## VENTA.

Se venden varios terrenos en la parroquia de Goya. Darán razón en la calle de la Herreria de esta ciudad, núm. 7.

## ARRIENDO.

Durante la presente temporada de baños, se alquila una habitación, decentemente amueblada, en la calle de la Cruz Verde núm. 1.º En la misma casa darán razón.

## LICORES.

Se han recibido en el comercio de Lafuente, en la plazuela Vieja, una porción de cajas con licores finos de Mallorca, de diferentes clases.

## ANUNCIO.

En los espaciosos salones del café de la IBERIA, hay un magnífico surtido de limonadas gaseosas, cerbezas y gran variación de refrescos. En dicho establecimiento se dan baños de agua salada y dulce. También hay almuerzos y toda clase de comidas. Además de los salones que están al servicio del público, hay hermosos gabinetes para refrescar en particular.

Se vende un sofá de muelles, una docena de sillas y una mesa consola, todo de palo caoba, abierta en talla, puede dirigirse a la calle Real núm. 7 primer piso; donde se arreglará bastante económico.

EN EL ESTABLECIMIENTO DE BARBA Y COMPAÑIA, calle de la Victoria núm. 3 se ha recibido de las fábricas más acreditadas de Francia y Barcelona los efectos siguientes.

Papel blanco y azulado de aguas.

## FOLLETIN DE LA OLIVA.

### POESIAS VARIAS.

#### A JULIA.

¿Cuán triste es el amor que silencioso guardo en mi pecho, falto de sosiego; amor que abrasa cual un voraz fuego y roba de mi espíritu el reposo!...

Amor que un ser divino me ha inspirado, amor que fiero se gravó en el alma, sin que jamás del sueño blanda calma hubiese mis tormentos aplacado!...

Yo creí sobre la linfa cristalina de un río en la corriente bulliciosa, ver una virgen bella y candorosa ante mis ojos parecer divina.

Pura he visto en sus labios la sonrisa, su blonda cabellera ensortijada, de rosas y azucenas adornada, mecida blandamente por la brisa...

De sus hermosos ojos percibí la pura y graciosísima mirada; y en mi ardorosa mente entusiasmada el gran yugo del amor sentí.

Quise hablar a la imagen divina y al instante fugaz desapareció y mi vida anhelante pereció..... tan solo de las aguas el cristal

Absorto yo al pensar que la vision que viera tan radiante de belleza fuera vana quimera, en mi cabeza creí se trastornaba la razon!

Mas... me dijo el corazon que en mi ciego frenesí mentí llamando vision á lo que de verás ví!

Oh tu divina Julia que embalsamas el aura con tu aliento virginal!... eras tú mi vision, ser celestial, tu que mi pecho en el amor inflammas.

En mi mente tu imágen se grabó sin que el tiempo jamás la desvanezca; es imposible, hermosa, que perezca esta pasion que el corazon sintió.

MANUEL VAZQUEZ TABOADA.

Vigo 3 de julio de 1856.

#### UNA VERDAD.

—Escucha caminante.—¿Que me quieres?  
—Saber á donde vés.—A una morada

## JARABE DE DENTACION

DEL DR. DELABARRE.

Facilita la detencion y evita el dolor cuando se tiene cuidado de frotar con el suavemente las encías de los niños.  
Para evitar la falsificación, todas las etiquetas de los frascos llevarán el timbre del gobierno francés.  
Se vende en París en la botica de M. Beral 14, rue de la Paix; en Bayona en la de Mr. Ferdinand Lebeuf; en Madrid en la del Sr. Moreno Miquel, y en Vigo en la del señor Chao.

## NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

El agua celeste del Dr. Rosseau para la curacion radical de todas las enfermedades de los ojos, cuales son: la catarata, catarata, inflamaciones etc. Además fortifica las vistas débiles y alivia los dolores mas vivos.  
Las personas que entrevean aun efectos de sombra como si una nube se les pusiese ante la vista, pueden estar seguras de recobrar completamente ésta tan solo en el espacio de diez á quince dias.  
Precio de cada frasco en París 10 francos, en casa del Sr. D. Pablo Bon, farmacéutico, calle de los Santos Pies, núm. 12.—Vigo Sr. Chao.

## PELUQUERIA DEL SIGLO.

En el salon de peluqueria y barberia del siglo calle Real núm. 45 piso principal, se admiten suscripciones por mensualidades, á precios sumamente equitativos para afeitarse, cortar ó rizarse el pelo tanto en el salon como á domicilio del parroquiano, con el esmero y perfeccion que tiene acreditado no tan solo en esta, sino tambien en las principales capitales del reino y del extranjero.

Tiene un surtido de trenzas para señoras y se hacen nuevas si se encargan, y refunde las viejas con igual perfeccion que las nuevas.  
Tiene tambien especificos para teñir las canas, en liquido, y cosméticos para alisar y fortalecer los vigotes.

## TALLER

# DE ENCUADERNACION.

Acaba de abrirse, agregado al establecimiento de LA OLIVA, calle Real núm. 14, un taller para toda clase de encuadernaciones, como inglesa, francesa, romana, belga, etc. etc. en nácar, búfalo, terciopelo, telas, pastas, holandesa, etc.; con todo gusto, elegancia, prontitud, y á precios arreglados.  
Las personas que quieran valerse de esta nueva encuadernacion, se dirigirán al referido establecimiento.

Aprobacion especial de la Academia de Medicina de Francia, y de la Escuela de Farmacia de París, sobre una relacion de MM. Cheralier y Ossian-Henry, ambos miembros de la Facultad de Medicina; y de M. Lassaigue, profesor de Química en la Escuela imperial de Alfort.  
ELIXIR del Dr. GUILLIE el único autentico preparado por PABLO GAGE  
En París calle de Grenell-Saint-Germain, n. 13.  
Extracto del libro titulado: TRATADO DEL ORIGEN DE LAS EFER-

mas, de las enfermedades que ocasionan, y de los medios de combatirlas eficazmente por sí mismo con el Elixir Tónico antilemoso del doctor Guillié etc.

Los antiguos, que habian dado á las flemas el nombre de Pituita, la definian: un humor viscoso y pegajoso que se encuentra en la superficie de las membranas mucosas, para alimentarlá y facilitar sus funciones. Muchas causas contribuyen á aumentar la secrecion de este humor y alterar su naturaleza primitiva; por consiguiente es fácil concebir lo mucho que debe influir su produccion immoderada sobre nuestros organos alterando las funciones importantes de la vida, tales como la digestion y la

circulacion de la sangre; las funciones del corazon y de los pulmones; del estómago, de los intestinos y de la vejiga; del hígado y del bazo; de los aparatos glandulosos y linfáticos, etc. Citando alguna de estas afecciones nos sería fácil hacer comprender que servicios tan grandes nos presta el Elixir de Guillié en las enfermedades ocasionadas por las flemas, y hasta en casos desesperados.  
ASMAS, CATARROS, COQUELUCES, RESFRIADOS TOSES CONSTESIVAS, INFLAMACIONES DE PECOHO etc.—Estas afecciones son el resultado de una acumulacion de materia flemosa en el tejido mismo del pulmon y sobre la superficie de los bronquios, acre, viscosa, espesa, que se ha desarrollado en el pulmon de resultado de una inflamacion producida por un resfriado. La traqueítoria se halla obstruida, el pulmon no se dilata, la respiracion se hace imposible. La naturaleza trata de expulsar este humor flemoso con accesos de tos convulsiva, y el enfermo muere asfixiado si no se le administra prontamente el Elixir de Guillié, para suplir á los esfuerzos impotentes de la naturaleza.

APROLEGIA, PARALISIS.—El cerebro está atravesado por una cantidad infinita de vasos sanguíneos linfáticos, y en su membrana mucosa que despiden un humor viscoso, cuya funcion es el conservar este órgano en un estado de humedad conveniente. Tan luego como por una causa cualquiera se desarrolla una inflamacion, sea en los vasos sanguíneos linfáticos, sea en la película ó membrana mucosa y que por consecuencia del humor viscoso tiene la secrecion mas abundante de lo que conviene inmediatamente hay estancacion en la mucosa y por lo tanto se impide semejante desgracia; y es el usar el Elixir de Guillié, antes, durante y despues del acceso, para impedir que la estancacion tenga lugar, ó para oponerla á la absorcion, por una desviacion poderosa sobre el tubo intestinal.

BILIS, ENFERMEDADES BILIOSAS, TERCIANAS, FIEBRE AMARILLA, CÓLERA MORBUS, etc.—Cuando el hígado se ha hecho el sitio de una inflamacion violenta, esa inflamacion se comunica al bazo, al estómago y á los intestinos, de resultado de un aumento de bilis en esos organos diversos. Se desarrolla una verdadera infeccion purulenta por la bilis, y se desarrollan las enfermedades de la ictericia, la fiebre amarilla, para prevenir estos desórdenes, es preciso espulsar del hígado y los intestinos la bilis pútrida producida por la inflamacion, á medida que se produce, y emplear al efecto el Elixir de Guillié, preparado por Pablo Gage, que reúne á una accion purgante suave, calidades tónicas y anti-pútridas.

CATARRO DELA VEJIGA.—Cuando las orinas están cargadas de una materia flemosa, algunas veces cenagosas y rojizas, otras como aceitunas, esas materias irritan las paredes de la vejiga y producen en ella el catarro vejigal. Curacion: impedir á la materia flemosa que haga estancacion en la vejiga y penetrar en ella, haciendo uso del Elixir de Guillié, preparado por Pablo Gage, etc.

GOTA Y REUMATISMO.—Estas dos enfermedades graves dehen su origen á una materia flemosa, acre, que se ha fijado sobre las membranas de las articulaciones y sobre las aponeurosis que cubren los músculos. Indicar la cause es indicar el remedio, es decir que el Elixir de Guillié es el mejor agente que se puede emplear cuando se quiere aliviar pronto y curar solidamente estas dos enfermedades ocasionadas por las flemas, pero el espacio no nos lo permite y remitimos al lector el tratado de las enfermedades ocasionadas por las flemas, que se da gratis con cada botella de Elixir y que se puede adquirir en casa de todos los farmacéuticos bien surtidos de Francia y del extranjero. El Elixir de Guillié ha tentado la codicia de los falsificadores, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. Este tratado ha sido depositado de conformidad á las leyes vigentes sobre la materia y los acuerdos que han mediado entre Francia y demás puertos extranjeros para la conservacion de la propiedad literaria y cada botella que carezca de este cuaderno ó atado debera considerarse ilegítima. La botella 18 rs.

#### Tejido Electro-Magnético.

Muy eficaz, particularmente en los dolores gotosos, reumáticos, nevralgias, jaquecas y otros; y mas que todo en cualquier clase de infartos del pulmon (pleuresia), del abdómen, femorales (hidropesia ó anemia), etc. caja 48 rs., y 1/2 24.

#### Callos, juanetes, ojos de gallo.

El tafetan engomado de Pablo Gage, conocido hace veinte años por sus inmediatos y completos resultados, destruye su misma raiz en algunos dias, aliviando instantáneamente. Vendese á 10 rs.

#### Dolores de muelas.

El bálsamo de quinina de Pablo Gage los calma al instante, destruyendo la caries y cauterizando además el nervio dental; todo esto sin ulcerar la boca.—Tiene un olor agradable. Precio 9 rs.  
Depositarlos en Madrid Sr. Moreno Miquel; en Bayona, Sr. Luis Tebaus; en la Coruña, Sr. Villar; en Vigo, señor Chao.

Por todo el universo celebrada.  
—¿Sabes como se nombra?—Los placeres.  
—Y ¿cual vas á buscar?—El de unos seres  
Que encierran en su cénica mirada  
La esencia del placer mas codiciada...  
Los goces del amor.—Ah! las mugeres.

—¿Serás mi compañero en la partida?  
—No: placer no hallarás si te acompaño.  
Esperaré por tí, y á la salida  
Enjugaré tus ojos.—Lance extraño!  
—Despues te seguiré toda la vida.  
—¿Quién eres pues? —¡El triste desencañó!  
3 de diciembre 1854.

A. AGUIRRE.

#### A S...

#### SONETO.

¿Ves ese mundo alegre y bullicioso  
Cual variado pensil de ricas flores,  
Presentando á la vista mil amores  
Que alegre el corazon acoge ansioso?  
¡Todo es un vano sueño mentiroso!  
Es una historia continua de dolores:  
Es un vergél de prismas seductores,  
Do se pierde la dicha y el reposo.  
Mas ¡ay! que la apariencia encantadora  
Con que cubre sus vicios y su cieno  
Arrastra el corazon y le devora.  
Cuida, hermosa niña, que tu seno  
No toque esa serpiente engañadora,  
Ni tus labios arpizen su veneno.

E. F. y M.

Sargadelos 14 de Mayo.